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賛否が分かれた
議 案 の 結 果
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防犯カメラ設置補助金交付申請に係る不正な
手続きの調査と再発防止を求める請願書

× × × × 〇 〇 〇 〇 × × × － × × × × 〇 〇 不採択

件名 結 果 件名 結 果

令和3年度松原市一般会計補正予算（第7号）
専決処分の承認を求めることについて 承認 松原市児童遊園条例の一部を改正する条例制

定について 可決

令和3年度松原市一般会計補正予算（第8号） 可決 消火栓破損事故に係る損害賠償の額を定める
ことについて 可決

令和3年度松原市一般会計補正予算（第9号） 可決 まつばらテラス（輝）に係る指定管理者の指
定について 可決

令和3年度松原市国民健康保険特別会計補正
予算（第3号） 可決 町の区域の変更について 可決

令和3年度若林財産区特別会計補正予算（第1
号） 可決 令和3年度松原市一般会計補正予算（第10号） 可決

松原市国民健康保険条例の一部を改正する条
例制定について 可決 監査委員の選任について 可決

松原市空き家等の適切な管理に関する条例制
定について 可決 沖縄戦戦没者の遺骨等を含む土砂を埋め立て

に使用しないように求める意見書 可決

全会一致の議案等

※池内秀仁議員（自由民主党）は議長のため通常採決に加わっていません。賛否同数の時のみ可否を決定します。

令令和和33年年第第44回回定定例例会会

議案と結果
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ホームページでは、本会議等のライブ中継・録画配信、議案の審議結果
等の情報を掲載しています。

３月定例会の予定

議会の様子を生配信！

日日 月月 火火 水水 木 金 土土

2/27 28 3/1 2 3 4 5
本会議
初日

6 7 8 9 10 11 12
本会議

代表質問・個人質問
特別委員会

予算

13 14 15 16 17 18 19
特別委員会

予算
常任委員会

福祉文教

20 21 22 23 24 25 26
常任委員会

総務建設
本会議
最終日

国 へ の 意 見 書 を 提 出 し ま し た 。

沖縄戦戦没者の遺骨等を含む土砂を埋め立てに
使用しないように求める意見書

地方自治法第99条の規定に基づき12月定例会では1件の意見書を議決し、令和
3年12月17日に国と衆・参議院議長に提出しました。意見書は松原市議会ホー
ムページで公開しています。

写真サークル フォトふるふる松原
百瀬佐知子さん

表 紙 写 真

写真提供ありがとうございました！

議会だよりに関するご
意見・ご感想はこちら
からお寄せください。

募集中

ご意見

木 金

松原市議会チャンネル

松原市議会だより2022 No.184
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条例の説明動画

聴覚障がい者への理解がもっと深まるように
～松原市手話言語条例の制定より～

松原市聴力障害者協会
会長 西田春美さん、手話対策部芝田玲さん

市の⾏事に⼿話通訳がつく
ようになり、情報の共有や交流が
できるようになりました。⼿話を
使える⼈が増えると、私たちはも
っとコミュニケーションがとりや
すくなります。まず公共施設で⼿
話が使えるようになって

ほしいです！

こんなことを
決めました
〈議案審議〉

令和3年第4回定例会は11月29日から12月17日ま
での19日間行いました。提出された議案・請願
計15件を、慎重に審議しました。

※議案一覧・採決結果は3ページの議案と結果をご確認ください
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10万円を全額現金で給付すべきでは？問
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質疑応答
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所得制限を撤廃して市独自で全ての子
育て世帯に給付するつもりはないか？

子育て世帯への支援は、学校給食費の
無償化等の松原市独自の施策を行って
いる。ですので、今回の給付金は国が
示す制度のとおり所得制限を設ける。

国の方針が変わり10万円一括現金給付
できる状況になったので、令和3年中に
一括で給付するため至急準備を進める。

【【給給付付対対象象】
松原市内に居住している0
歳から高校３年生の児童
を養育している方。（現
在留学中の児童や令和４
年３月31日までに生まれ
た新生児を含む）DV被害
者など特別の事情がある
場合も給付対象。
（子育て支援課 0723373118）
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児童虐待・DVについて
問 コロナ禍の中で生活の不安や養育
疲れなど虐待・DVが増加する中で早
期発見、解決に向け松原市の実態及
び対策は？
DVと虐待は重複しておこる場合が多
い。共通ダイヤル189の周知啓発と、
行政や地域住民との連携で速やかな
対応、支援を求める。
答 「要保護児童対策協議会」で協議
し、ホームページで周知。セーフコ
ミュニティの子どもの安全対策委員
会において相談啓発を行っている。

就学援助制度について

問 就学援助制度は経済的事情に左右
されず子どもの学びを保障するもの。
松原市は7年前に入学学用品費の支給
を打ち切った。大阪府下で松原市の
み。新入学・進学を前に保護者負担
の軽減を図るための入学学用品費の復
活・支給月の前倒しを強く求める。
答「特別事情認定」を積極的に行い、
所得基準を超える場合でも様々な理
由により所得が減少する世帯を認定。

介護従事者の処遇改善を！
問 介護保険制度が開始以来、介護従
事者の劣悪な労働環境及び処遇は放
置され続けてきた。介護従事者の平
均給与は「全産業平均」より10万円

低く、過重労働のため離職者が増え、
今後高齢化が加速していく中で安心
して介護が受けられるよう、介護従
事者の処遇改善を市独自で講じるべ
きではないか。
答 介護従事者の確保、定着化の処遇
改善も含め、介護サービス基盤整備
の財政措置を国に要望していく。

QRコードを読み取って

動画はスマホで!!
高齢者が生き生き暮らせる街へ提案

第4回定例会では、12月6・7・8日に12人の議員が
本会議で個人質問を行いました。各議員の主な質問
と答弁を要約して掲載します。

Q.本会議の個人質問てなあに？

A.議員から市への
質問・提言です。

日本共産党

森田夏江

日本共産党

野口真知子

市民の声に寄り添う市政を！

知子

----p.4---- 松原市議会だより2022 No.184

案

市の介護利用の減免制度を
問 政府は、冷酷かつ非情な医療や
介護保険制度の改悪を繰り返した。
また、松原市では、市独自の減免制
度を廃止している。介護施設におけ
る居住費や食費が2倍から3倍になり、
来年度から75歳以上の医療費が2倍
になる。老後の不安に寄り添い、市
の減免制度の復活と相談窓口の改善
を求める。
答 減免は法定外となり、禁止されて
いる。国に対して要望する。

お風呂屋さんチケット制度を
問 コミュニティの場をつくり、衛生

的にも引きこもり予防にも健康増進
にも繋がるお風呂屋さんチケット制
度を創設しては？
答 高齢者の生きがい事業を今後も展
開していく。

市民プールを温水プールへ
問 図書館・体育館・テラス・プール
エリアを高齢者生き生きエリアとし
て中長期的な計画を。
答大切な場所として考えていく。

抗がん剤治療患者への助成を
問 全国では、6県233市町村が実施
している。乳がんや子宮がん等で苦
しい思いをした上に毛髪まで抜

けおちると精神的にもしんどいこと。
ぜひ、前向きに検討されたい。
答 （市長）大変な所は理解している
ので研究する。

家庭・教育・福祉の連携は？
問 学校を休んで放課後等デイサービ
スに行けずに不登校が続いていた事
実を基に、三者の連携が不十分な事
案が発覚した。三者の考えがずれた
状態では支援出来ない。専門員であ
る地域連携推進マネジャーが連携に
は必要と思うがいかがか。

答 現在の支援する体制は福祉部局に
は整っているのでそれを今後も活か
したい。教育委員会と学校現場では専
門員の配置は有難いと感じている。

地域猫活動は生活環境改善策
問 地域猫活動に理解と支援を求めた
請願の採択を踏まえて、市の考え方
と行政としてどう関わっていかれる
のか方向性を示して頂きたい。
答 地域猫活動は地域の生活環境の改
善に繫がる有効な手段の一つと考え
ている。地域住民の理解を深めて頂
くために周知啓発に努め、普及促進
を図る。また、大阪府との行政の協

働の仕組作りを検討している。

セブンパーク天美がオープン
問 オープン後、天美駅前商店街から
賑わいが移っている。地元商店街と
の連携を図らないと活気が戻らない。
市として地域をどう活性化させるか。
答 商店街のお店をセブンパーク内で
PRして販路拡大に繋げ、賑わいを商
店街にまで波及させることで、買物
客を回遊できる状態へと導きたい。
問 周辺の生活道路への影響が出てい
るが、安全対策をどう強化するのか。
答 交通整理員の配置や来店ルートの
更なる啓発活動を求めていく。

問 不燃物・粗大ゴミ収集の電話予約
制は、本年末で丸５年が終了。「便
利になった」などの声も聞かれる。
その一方で単身労働者世帯では、
「平日の９時～５時半では、電話す
る暇がない」「職場でゴミの内容な
ど言いにくい」等から、「受付時間
を夜間や休日に」等の要望を実現す

べきでは？
答 これまでインターネット予約で２
４時間受付など、関係部局と連携し
て制度充実を図っており、さらに向
上に努める。
問 セブンパーク開設後の混雑対策に、
公共交通優先の対策が必要と感じる。
市としてどう考えておられるか？
答 事業者などとの連携により、公共
交通の確保、各府道など体系的な幹
線道路の構築を促進した。さらに国
や府に要望し、道路整備を促進する。
問 河内天美駅前周辺の安全対策につ
いて、状況が変化している。改善策

を講じるべきではないか？
答 駅周辺を快適かつ安全に利用でき
るよう適切な維持管理に努めていく。
問 地球温暖化対策に向けて、わが党
は、２０３０年までに、温室効果ガ
ス排出を６０％削減、２０５０年に
は実質０の方針を提案している。政
府の政策は、実現性が乏しい。
松原市独自の、特にランドマークと
なるような具体的な政策は？
答 事務事業の改善に努めてきた。国
の地球温暖化対策計画改訂を受け、
本市の実行計画も改訂し、地域全体
での温暖化対策の取組もすすめる。

不正の無い正しい街いじめの無いやさしい街

家庭・教育・福祉の連携での発達支援を！

住民生活優先、地域から地球までを視野に！

個人質問
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生活保護の不正受給について
問生活保護を不正に受給する権利は
誰にもない。本当に必要で生きる糧
となる制度であり、正当な理由と権
利のある人が誹謗中傷されないため
にも不正受給者０件になるよう厳し
い取り締まりが必要と考える。
答生活保護ホットラインを設置して
おり、情報提供があれば現地調査し

事実であれば指導する。是正しない
場合は受給停止や廃止を検討する。

不登校や引きこもりの現状は
問 不登校や引きこもりになってしま
う原因と学校と教育委員会の対応は。
答 原因として聞くのは親子の関わり
方や生活環境の変化などがあげられ
る。その時は生徒の不安を把握し誤
解や思い込みを解消する。

本市でいじめに関する事例は
問 愛知県の同級生刺殺事件で学校は
いじめと判断。被害者生徒を指導し
２人の関係は改善したと判断したが
その後に事件は起きてしまった。松

原市では子どもたちの危険サインを
見逃さない取り組みはしているのか。
答 本市では定期的にアンケートを実
施し生徒の言動や日記などから危険
サインを見逃さないよう努めている。

いじめが起きた時の解決方法は
問 いじめが原因で最悪な結果になら
ないよう、子どもも保護者も早めに
相談してほしいと思うが、教育委員
会に相談があった場合の対応は。
答 まずは相談や訴えを丁寧に聞かせ
ていただき学校の対応に問題がない
かを判断し解決に向け支援している。



PCB廃棄物処理費の軽減を
問 次世代へ広範囲に被害を及ぼす化
学物質だ。市も責任をもって対応を。
答 過去に市内でもPCB※廃棄物の不
法投棄があった。市も責任をもって
処理が進むよう努めていく。処理方
法や期限の事業者への周知と処理費
用の軽減措置を国に要望する。

和歌山の水管橋崩落を受けて
問 大和川の水管橋の点検をしたか？
点検結果を市民に報告すべきだ。
答 大和川の水管橋の点検はまだ実施
されていない。企業団が普段から点
検を丁寧にやっており次回は来年１

月に実施予定だがすぐに点検を実施
するよう企業団へ要望する。市が管
理しているものは即点検し異常はな
かったのでホームページで報告する。

断水時の水の確保は大丈夫？
問 備蓄の水は市民１日平均24.56L分
(８日分)ある計算。普段の使用量は
平均200L以上で全然足りない。
答 市の備蓄では足りないという理解
が深まるように周知し、市民の自主
備蓄を促す。ホームページでの断水
時の給水場所の載せ方を工夫する。

災害用トイレは足りている？
問 長期避難を想定し全避難所にマン
ホールトイレの整備を。
答 段ボールトイレを備蓄しているし
配管が損傷しなければ学校既設トイ
レも使えるので足りている。
(要望)想定が甘い。トイレの不足量
の確認をし必要な整備を求める。

塾代助成で移住・定住促進を
問 西矢選手が最年少金メダルを獲得
した事により、松原市は他市からの
注目を集めたこの機に、スポーツ特
区を創設し、スポーツのまちとして
全国にアピールを。
答 西矢選手の金メダルで国内外に大
きく注目された。本市のPR効果も大
きく、今後も力をいれていく。
問 塾代助成を行い、子育て支援、学
習意欲や個性、才能を伸ばす事で将
来世界で活躍する選手を育て、文化
や芸術、多方面で活躍する人材を育
てる事で松原市はスポーツのまちと

認識され、その効果は計り知れない
物となり選んでもらえる松原市にな
り、移住・定住につながるのではな
いか。松原市の中学生に1万円の助成
を行うと約1億5千万円かかるが、ど
のように考えるか？
答 大阪市は塾代助成を行っている。
本市は塾代助成がない中で西矢選手
は金メダリストになられた。慎重に
判断する。

防犯委員の処遇改善を！
問 防犯委員のなり手不足の現状をど
のように改善するのか？
答 防犯委員の活動や役割を1人でも

多くの人に関心を持ってもらう。
問 全体で防犯委員を盛り上げる。防
犯委員の声をきき、現状を把握し
改善することについて。
答 自主性を尊重し、情報交換を行い
活動のPRや若い世代の獲得方法等、
防犯協議会の皆さんと一緒に研究し
ていきたい。

教職員を孤立させない取り組み
問 教員経験10年未満の教職員の指導
力向上、子どもたちの学習支援のた
めには、学生ボランティアや退職教
員などの支援人材が必要では？
答 コロナ禍の中、様々な状況がある
が、指導力向上への働きかけや児童
生徒の自学自習育成、学力向上のた
め、支援人材を効果的に活用していく。
問 SNSノートおおさかの活用は？
答 教職員向けの活用研修は実施済。
今後は、PTA等の協力をもらい、
「情報モラル」の向上に努める。12
月に布忍小学校PTAで研修会を実施。

問 学校が向き合う課題が複雑化する
中、スクールソーシャルワーカー等
の専門人材の必要性が高まっている
のでは？
答 専門人材の扱うケースが増えてい
る。現場からも更なる活用を求める
声を聞いている。

不登校児童生徒へのサポート
問公教育としての対応と展望は？
答 教育支援センターチャレンジルー
ムでの取り組みを通し、学校復帰や
進路選択のためのサポートを行う。

日常からの「つながり」を
問避難所運営ネットワークの取り組

みは？
答 現在、7校で構築。令和5年度を目
途に小中学校22校すべてで設立を目
指す。
問防災士資格取得補助の状況は？
答 補助対象を拡大し、市内で研修講
座を開催。市内から50人超が資格を
認証される見込み。

今こそ「支援人材」「つながり」が必要！
まつばら未来

松井育人

塾代助成を行い未来への投資を

個人質問
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人

無所属

田中厚志

を
志

市民を守る命の水と環境汚染への対策を！
大阪維新の会

平野良子

※ PCBポリ塩化ビフェニルの略称。残留性
有機汚染物質の一種。生物の脂肪に蓄積され
有害な影響を与える。現在は製造・使用禁止。

障がい者に更なる支援の充実
問 ヘルプカードの対象者、配布場所
は？
答 対象者は援助や配慮を必要とする
方で、身障者手帳、療育手帳及び精
神障碍者福祉手帳の所持者、難病患
者、障がい福祉サービスの受給者な
ど、市役所障害福祉課の窓口と松原

市総合福祉会館にて配布。
問 作成で工夫されたことは？
答 ひらがな表記や視覚障害者の為に
点字シールを添付し、啓発チラシも
点字版を作成。
問 手話の普及についての取組みは？
答 手話教室の開催や聴覚障害者が市
内の小中学校に出向き、理解を深め
る授業を行っている。
問 デジタル障がい者手帳の活用は？
答 スマホアプリを利用し、手帳情報
を画面に表示することで、公共施設
や交通機関での減免が適用されるも
のなので、検討していく。

幼・小・中学校での取り組み
問 幼稚園での防災対策は？
答 毎月一回、火災や地震、防犯など
想定を変えて避難訓練を実施。
問 防災教育で特徴的な取り組みは？
答 ISS※1の取り組みを生かし、安全
に関する様々な課題に関心を持ち、
主体的に自他の安全な生活を実現す
る態度を身につける。
問 JETプログラム※2導入後の具体的
な成果は?
答 生きた英語に直接触れることで、
豊かなコミュニケーション力や国際
感覚の育成を期待。

コロナワクチン接種について
問 3回目接種の手順について
答 令和4年1月から接種可能な方から
順次クーポン付予診票を郵送。１月
20日までは保健センターで実施。以
降は近隣の医療機関で予約して接種。
(要望)接種について市民が安心して
接種できるよう情報の周知徹底を！

疾病予防と健康増進について
問 若い世代の健康手帳（アプリ）の
作成を！
答 若いうちから健康に関心を持って
もらうため、今後検討していく。
問 子宮頸がんワクチン定期接種の勧
奨について
答 個人通知等により積極的に接種勧
奨をしていく。
(要望)対象年齢者には周知徹底を！
問 帯状疱疹ワクチンの高齢者助成に
ついて
答 予防効果や国の動向に注視し、調
査、研究していく。

防災士の養成と今後について
問 防災士養成の今後の予定は？
答 市内各小中学校に5名程度の配置
ができるよう今後も養成したい。
(要望)市民が受講しやすい体制を！

わかば認定こども園について
問 認定こども園開園に向けた取り組
みと開園後の課題について
答 5年の準備期間で勉強会や先進市
への見学、職員の情報共有を行った。
開園後の課題等は日々の保育の中で
職員同士が共有し、努力している。
(要望)本市で初めての認定こども園、
次の計画に活かせるよう取り組みを！

総合型地域スポーツクラブ
問 市内には3つの総合型地域スポー
ツクラブがある。日本スポーツ振興
センター（JSC）のスポーツ助成金
（いわゆるtotoの助成金）の申請サ
ポートには市町村を通じて申請する
書類もある。今後は、スポーツ振興
のためにも団体との協力が必要だと

思うがいかがか。
答 団体の活動の自主性や主体性を尊
重しながら、今後は市として出来る
ことについての協力はしていきたい。

運動部活動の指導について
問 段階的に学校における運動部の地
域移行がうたわれているが、どのよ
うにお考えか。
答 外部指導員の部活動への関わり方
や地域の専門人材やスポーツクラブ
が学校の部活動に関わってもらえる
システム作りについては今後引き続
いて研究し中学校の部活動がより活
性化するように図っていく。

安全対策としての道路整備
問 今後の道路整備における交通安全
対策についてどのようにお考えか。
答 通学路や保育所のお散歩コースな
どは、各関係団体と協力し様々な視
点から危険箇所の抽出を行い、交通
安全対策事業を進めている。今後に
つきましても安心安全な道路を目指
し積極的かつ迅速に安全対策を検討
し進めていく。

スポーツ推進と交通安全対策について

健康で未来を拓くまちづくりを！

きらめく施策の拡充を！！

個人質問
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QRコードを読み取って

動画はスマホで!!

自由民主党

紀田崇

ス

公明党

三重松清子

健
三

公明党

依田眞美子

き

依

※1 ISS安全で健やかな学校づくりを進める活
動「インターナショナルセーフスクール」の略
※2 JETプログラム 語学指導等を行う外国青年
招致事業の略



財政の効率化、適正化を図る
発生主義に基づく複式簿記により減
価償却費等のコスト情報、資産負債
等のストック情報の可視化で財政の
透明性を更に高め、市民への説明責
任を充実させるとともに予算編成や
公共施設の管理計画に活用すべき。
問 固定資産台帳の整備更新状況は？
答 平成28年度から整備更新し現在令
和２年度決算の更新作業中。
問 財務書類の作成時期が現在では翌
年度末となっている。これでは翌年
度予算編成に活用することができな
のでは？

答 翌年度予算に活用することは難し
いものとなっている。
問 早期に財務書類を作成するには現
在の財務会計システムでは難しいと
考える。次期システムの更新時に現
在の期末一括仕訳から日々仕訳にす
るのなど検討をするべきでは？
答 財務会計システム更新時の検討課
題として調査研究していく。
問 早期に財務書類を作成できれば、
貸借対照表を見れば市民一人当たり
の資産額、負債額が出せる。また減
価償却累計額、建物取得価格を計算
すれば資産の老朽化比率が出てくる。

分野ごとの行政コスト計算書を分析
すれば事業に対する根拠となる数字
が明確に示せる等。予算編成に様々
な活用ができると考えるが？
答 財務書類をもとにした多角的な分
析や固定資産台帳をもとにした公共
施設マネジメント等、活用手法につ
いて情報収集に努める。

公会計制度に基づく財務書類の活用を！
個人質問
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““松松原原市市議議会会””““議議案案””

自由民主党

中田靖人人

常任委員会（福祉文教委員会・総務建設委員会）での

議員から市への質問・提言
中田靖人 委員

福嶋光広 委員

植松栄次 委員

三重松清子 委員

日 本 遺 産 竹 内 街 道 の 整 備 で 観 光 誘 客 を

森田夏江 委員

野口真知子 委員

河内徹 委員

平野良子 篠本雄嗣
福嶋光広 松井育人
依田眞美子

議会だより編集委員

議会事務局 072-334-1550

魅 力 あ る 観 光 資 源 の 活 用 を

避難所ゾーニングから出た声を受け止めよ
地域住民の声とともに災害対策を

はじめて訪れる人に松原の魅力発信を！
「ようこそ！！松原へ」事業を提案

事務費のかからない10万円現金給付を

早 期 に 現 金 一 括 で の 支 給 を 行 う べ き
子育て世帯への給付金をどう配る？

早 急 に 対 策 し 子 ど も の 安 全 を 守 る べ き
通学路合同安全点検の結果は？

火災を発生させない取り組みや大型商業施設セブン
パーク天美やマンション等について消防体制の取り
組みについて問う！

市民の命を守る！消防活動は？
①妊産婦応援タクシーチケット交付事業の改善
② 最 低 保 障 年 金 創 設 へ
③ 校 舎 の 更 新 （ 建 替 え 計 画 ） 等

市民応援で住みやすい街をめざして！

年内に一括現金支給ができる体制整備を！
い つ ま で の 出 産 が 対 象 に な る の か ？

臨時特別給付金は現金で子育て世代へ

障害のある児童・生徒、不登校・長期欠席者の学び
の保障、教職員の多忙化解消を デジタル化に伴い個人情報を守れるか？

マ イ ナ ン バ ー 制 度 は 大 丈 夫 か

今月号からは、より身近に感じ親しんで読んで頂け
るように、主な可決議案に対する市民の方からのご
意見や感想と写真の掲載を始めました。
是非、次はあなたのお声を聴かせてください！
（ご意見等は右のQRコードを読み込んでご記入ください。）

誰一人取り残さ(れ)ない教育実現を

今月
るよ
意見
是非
（ご意

編 集
後 記

ご意見・感想
入力はこちら

議員は本会議と常任委員
会のどちらでも市への質
問・提言をすることがで
きます。ただし委員会で
は本会議に比べより詳細な

内容のやり取りがされる一方、各
議員所属の委員会所管の分野に限
られ、質問時間は本会議よりも10
分少なくなります。

う！

は
内容のや
議員所属

本会議の質問と
何が違うの？


